

Prevé Moody's que Dos Bocas cueste 50% más

Advierte calificadora
por la inexperiencia
de Pemex y alerta
presiones a finanzas

EL NORTE / STAFF

MÉXICO.- La construcción de la refinería de Dos Bocas terminaría costando 12 mil millones de dólares, un 50 por ciento más de los 8 mil millones presupuestados por el Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador, aseguró ayer Moody's.

De acuerdo con el análisis de la calificadora crediticia, la falta de experiencia llevará a Pemex a gastar más, lo que agravará su necesidad de apoyo del Gobierno para su financiamiento.

“Dada la falta de experiencia gubernamental (y de Pemex) en la construcción de este tipo de infraestructura”, señaló Moody's en un comunicado, “es probable que el proyecto termine costando más y tomando más tiempo de lo que el Gobierno anticipa, colocando más presiones sobre los recursos fiscales”.

El pasado jueves, López Obrador anunció la cancelación de la licitación de la refinería en Tabasco al señalar que las cuatro empresas internacionales que invitó a participar en el proceso presentaron plazos y presupuestos superiores a los establecidos.

Ante esto, el Presidente señaló que su Gobierno, a través de Pemex y la Secretaría de Energía, realizará el proyecto, que deberá estar listo para el 2022 y que tendrá que costar un máximo de 8 mil millones de dólares.

Moody's recordó ayer que la última vez que Pemex construyó por sí mismo una refinería fue hace 40 años, a finales de la década de 1970, con tecnologías y procesos muy diferentes.

“Con el tiempo”, afirmó, “esto llevará a un mayor drenaje de los recursos fiscales, dado que Pemex ya está en necesidad de apoyo gubernamental para estabilizar sus finanzas.”

“El costo de la construcción de la refinería implicaría un nuevo deterioro en su situación financiera”.

Moody's señaló que otra posibilidad es que el proyecto no se complete debido a su complejidad y el Gobierno gaste en consultorías, trabajos de preparación y otros rubros.

Esto, agregó, debilitará más la percepción sobre la

Y deuda de la CFE subirá 71%

DIANA GANTE

MÉXICO.- Si las nuevas plantas que proyecta la CFE son construidas por privados y pagadas con deuda, los pasivos de la empresa estatal podrían incrementarse en 12 mil 483 millones de dólares en los próximos tres años.

La deuda total de la CFE se ubicaba al cierre de marzo en 17 mil 554 millones de dólares, por lo que si a ese monto se agregaran en un solo movimiento los requerimientos previstos, el alza equivaldría a 71 por ciento.

Grupo REFORMA publicó ayer que el Plan de Expansión de Infraestructura de Generación 2019 de la CFE contempla la construcción de 17 centrales, de las que 12 serán financiadas a través del esquema de Pidirregas para evadir la reforma energética del 2014.

Con este esquema, que se usó intensamente entre 2001 y 2012, la planta es construida por privados y la CFE emite deuda o crea un fideicomiso para pagarla a su entrega.

La CFE defendió ayer el uso del esquema, que calificó de rentable y dijo que le permitirá recuperar rápidamente su capacidad de generación eléctrica.

El tiempo para construir una planta eléctrica, desde su proyección hasta su puesta en marcha, es de tres a cuatro años.

calidad de las políticas públicas y aumentará el perfil de riesgo del País.

La semana pasada, Citibanamex coincidió en que la refinería costaría 12 mil millones de dólares y estimó que la obra tardaría ocho años en construirse.



SERGIO
SARMIENTO

Opinión 8



6 11042 00001 1